

se rejoignent en haut par les branches. Nous trouvâmes chez ces cenis plusieurs choses qui viennent indubitablement des espagnols, comme des piaftres & d'autres monnoies, des cuilliers d'argent, de la dentelle de toutes sortes, des habits, &c. Nous y vîmes entr'autres une bulle du pape, qui exempte du jeûne les espagnols du Mexique pendant l'été. Les chevaux y sont si communs qu'on en donnoit un à nos gens pour une hache. Un cenis voulut donner un cheval pour le capuchon d'un père récollet de la troupe, parce qu'il en avoit envie.

Voici la relation que l'auteur fait d'une autre nation plus éloignée, qu'il nomme les tancas :

» Je fus député avec deux guides, pour leur
 » apprendre notre arrivée. Comme leur premier
 » village est au-delà d'un lac qui a huit lieues de
 » tour, à demi-lieue du bord, nous nous mîmes
 » dans un canot. Dès que nous fumes sur le ri-
 » vage, je fus surpris de la grandeur du village,
 » & de la disposition des cabanes. Elles sont dif-
 » posées à divers rangs, & en droite ligne autour
 » d'une grande place. Nous en remarquâmes d'a-
 » bord deux plus belles que les autres : l'une
 » étoit la demeure du chef, & l'autre le temple.
 » Les murailles en étoient hautes de dix pieds,
 » & épaisses de deux. Le comble, en forme de
 » dôme, étoit couvert d'une natte de diverses